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耿耿斌斌
————街街舞舞之之路路，，永永不不止止步步
实习记者 李志坚

伊莱欣 阳光达人

如果耿斌当初没有坚持走在
街舞之路上，他现在应该是龙口某
校的一名电工教师。以耿斌的个性
和做事的态度，无论他当初决定在
哪个城市做哪个行业，他都是格外
耀眼的。

耿斌接触街舞可以说是误打
误撞，读高中的时候，有一次学校
组织文艺汇演，各班都要出节目，
班长提议让耿斌和其他几个男同
学跳街舞，耿斌愣了一下，街舞？他
可一点都不会。但他们也没多想就
接下了任务。

由于当时街舞比较小众化，耿
斌的老家龙口还没有街舞培训机
构，中国智能手机还没有出现，想
要学街舞，只能从网上把视频下到
MP4里照着学。那时，高中封闭式
管理，耿斌和另几个同学放学后，
翻墙去网吧下载街舞视频。宿舍熄
灯了，他们仍在操场上练习。耿斌
为了学倒立，数不清摔倒了多少
次，也记不清身上出现过多少块淤
青，但他是几人当中最先学会倒立
的。耿斌进步相对较快，自然成了
一群人中的主角。

文艺汇演那天，他们第一次当
着全校师生的面跳街舞，紧张得不
得了。那一次演出很成功，纷纷有
学生来向他们索要签名。耿斌喜欢
上了街舞，想坚持学下去，只有一
个同学和他有同样的想法。之后，
他们又和另一个爱好街舞的学弟
在学校里组了一支街舞团，操场仍
是他们的练习场，常常一练就到半
夜。转眼高中毕业，耿斌特意选了
威海的一所大学，虽然他顺从了父
母的意愿学了电工专业，但他看好
的是不仅能在那所大学受到艺术
熏陶，还有接触韩国艺术交流演出
的机会，这对他学街舞无疑是有帮
助的。上大学后，和耿斌组团的两
个同学已不再跳街舞，然而，耿斌
仍在坚持跳着、学习着。

大一暑假时，耿斌在老家开了
一间街舞培训室，期间，他还走访
了山东半岛多个街舞培训“取经”；
大学时，他还多次参加各地举办的
街舞比赛，这些经历让他受益匪
浅，但他心里也总有个遗憾——— 能
早些学街舞就好了，为这遗憾，他
用更加刻苦的练习来弥补。耿斌大
学还没毕业，父亲已经帮他规划好

了前途——— 到某校做电工教师，然
而，耿斌对街舞的热爱，驱使他坚
持走下去，最后家人也转而支持
他。耿斌的女友是文登人，他第一
次到文登就喜欢上了这座小城，之
后，在文登开拓了他的事业。万事
开头难，耿斌刚开始创业时也面临
着租房、招生等问题，但他从未放
弃，最终熬了过去。至今六年，他的
舞蹈室在文登站稳了脚跟，越来越
红火。

早些时候，耿斌曾憧憬着把自
己的舞蹈室开成全国连锁店，但前
两年，耿斌发现很多跳街舞的人，
对街舞文化并不了解，也不注重练
习中的防护，而且急功近利想在比
赛中出成绩。出于长远考虑，耿斌
把事业的重心全部放在了教学上，
他就给学员们讲街舞的历史，教他
们如何在练习过程中不容易受伤，
他还常教导学员说：“你们不要只
想着赢比赛，要想着你每一次练习
又进步了没有，想着是不是还能再
超越自己！”

耿斌的学员从幼儿园到高中
阶段的都有，他和学员们都很玩得
来，但是在课堂上，耿斌就成了“黑
脸”教练，不仅对于舞蹈动作要求
严格，对课堂纪律也是出了名的严
格，有的家长还特意把孩子送到他
这来，不为把舞学成，只企望把孩
子能管好也成，对此，耿斌可不是
来者不拒，只要孩子不是诚心想学
街舞，他一概不收。

耿斌一直希望能让更多的人
了解街舞，接触街舞，试着学习街
舞。他说：“现在很多人对街舞存在
着偏见，觉得那是年青人的专利，
是孩子叛逆期的一种表现。其实，
就算一个会跳街舞的人，也不能会
街舞所有的动作，有很多简单易学
的动作，而且可以自由发挥动作。
而且，跳街舞在提高身体素质、锻
炼意志、培养良好心态上都是有好
处的。”

虽然街舞在文登还不算主
流健身项目，耿斌却依然对街舞
充满信心和希望，他不知道自己
会在街舞之路上走多久、走多
远，但他知道，让人们接受和认
可街舞是需要时间和传播的，他
将为之付出更多努力，他会一直
走下去！
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